

この度、4月21日の里塚・美しが丘地区町内会連合会の総会においてご承認を頂き、会長の大形会長の意志を受け継ぎ、皆様の期待に沿うよう里・美町連の運営を担う事となりました。前任の大形会長の意志を受け継ぎ、皆様の期待に沿うよう里・美町連の運営に努める所存でございます。

昨年を振り返ってみると、様々な事がありました。最も大きな出来事は、大形会長の亡逝の報でした。昨年の7月より病気の療養のため、少しの間入院するとの連絡を頂き、「早く退院して下さい」と電話でお話をしたのが、今考えると最後の会話でした。お亡くなりになる前日（9月5日）は、北海道には珍しい大きな台風が上陸し、札幌市全域で大変な被害がありました。またその晩の午前3時過ぎには、胆振東部地震が起きました。そして厚真・早来・鵡川それに加え、我が里・美地区も甚大な被害を受けました。

今年は5月に年号も「令和」となり、本日の意味で新しい時代になりました。里・美町連も昨年の震災被害から復興に向けて新たな第一歩を踏み出したところです。まずこの復興事業をより円滑に進ませるために、大形会長は、この胆振東部地震が起る少し前にご逝去されました。心よりご冥福をお祈りいたします。

今年は5月に年号も「令和」となり、本日の意味で新しい時代になりました。里・美町連も昨年の震災被害から復興に向けて新たな第一歩を踏み出したところです。まずこの復興事業をより円滑に進ませるために、札幌市をはじめ清田区役所との調整役となれるように活動して行きたいと考えています。またもう一つの目標は、安心・安全に暮らせるよう助け合いの精神で、楽しく明るい地域づくりを行うことが、令和元年度に会長となりました私の使命と考え邁進します。まいりますので、ご指導ご鞭撻を宜しくお願ひいたします。

## 町連会長就任の挨拶

里塚・美しが丘町内会連合会 会長

平田 伸二



## 河村副会長挨拶

里塚・美しが丘町内会連合会 副会長

河村 博

この度、町連の副会長に就任しました河村です。私は春・秋の例大祭や盆踊りなど地域とのつながりが深い三里塚神社の隣に位置する光ヶ丘

町内会の会長を務めています。会長職2期目といふことで、町内会活動の経験はまだ浅いため、経験豊かなベテランの役員の協力や、近隣の町内会長の方々のアドバイスをいただきながら務めています。

このように経験が浅い私が、町連副会長をお引き受けすることになった理由には、「なり手不足」という問題があります。人材豊富な地域であつても、地域活動に時間と体力が奪われることになかなか引き受けていただける方がいないという事情があります。そんな中、いろいろそろ町連のお手伝いも何かできれば…」と考えていた矢先だった私にお声がけいただきました。

「大いなる悲観は、大いなる樂觀に通ずる」といった開き直りの精神が、未来を切り開く

と思っていましたので、自分が考えていた以上の大役ではありますが、お引き受けすることにいたしました。与えられた任期のもとで、出来るだけ努力していきますのでよろしくお願ひいたします。

## 地区懇談会が開かれました

6月5日（水）、里・美地区センター多目的室にて、里塚・美しが丘地区「地区懇談会」が清田区の主催で行われ、里・美地区的町連役員・単位町内会役員や関係団体・施設・学校の方々85名に出席いただき、まちづくりを進めていくための情報共有と交流を行いました。

平田町連会長・小角清田区長の挨拶の後、まず清田区から区主要事業の説明がありました。また、昨年の胆振東部地震の被災者支援制度についての新たな情報等について報告がありました。

次に地域の活動紹介として「こもれび緑優会」（老人クラブ）の星川様に「平成から令和へ繋ぐ」と題して、活動の紹介をしていただきました。緑優会では月例会や毎月第2日曜日のシニアサロンを開催、体育文化部・パークゴルフ部・カラオケ部・園芸部の部活動の他、お祭り・ラジオ体操・交通安全や清掃活動等の町内会行事や地域活動に積極的に参加協力しているそうです。

後半は、町連主催の情報交換会が行われ、各所で皆さんの会話が弾み懇親を深めました。

4月21日（日）、里・美地区センター多目的室にて95名（委任状を含む）が出席し、平成31年度（令和元年度）の定例総会が開催されました。

美里町内会の中村会長が議長に選出され、執行部より30年度事業結果・会計決算・会計監査報告があり拍手多数で承認されました。

引き続き、里・美地区社会福祉協議会の30年度事業結果・会計決算・会計監査報告と、31年度事業計画・会計予算案が提示され承認されました。

そして、役員改選があり、新会長として平田伸一氏・副会長に河村博氏・幹事監査に小谷雅彦氏が、新たに選出され全会一致で承認されました。



## 町連定期総会

地区懇談会の中で、市長・区長表彰が行われ、永年にわたり町内会の役員として地域の発展に貢献された3名の方が表彰され、それぞれ代理出席された方々に小角区長より感謝状と平日町連会長より記念品が手渡されました。

**市長表彰**  
故 大形 修三氏  
(美しが丘北郷自治会)

松崎 均氏  
(光ヶ丘町内会)  
舟山 雅人氏  
(美しが丘北郷自治会)



## 市長・区長表彰



第26号  
里塚・美しが丘地区  
町内会連合会

札幌市清田区里塚2条5丁目1-1  
里塚・美しが丘地区センター内  
電話 011-884-1210  
里・美町連ホームページアドレス  
<http://satomitiku.skr.jp/>

## 町連理事研修を終えて

町連副会長 後藤 美智子

恒例の町連理事の交流を目的とした研修会が、6月11日(火)晴天の中、新任された会長さんをはじめ25名の参加で実施されました。

今年は、故大形会長が熱望しておりました「地下鉄大谷地車両基地」へ、ついに行つてきました。

車両内は一日2回も掃除機をかけていることにびっくりしました。どおりでいつも、「ゴミひとつ落ちていなはずです。そして「東西線の車両はオレンジ色のラインが入っているんですよ」と、聞かされて「知らなかつた…のは私だけ?」と思いました。

その後も、整備中の車両の隅々や床下まで、細かい説明がありました。運転室にも入ることができ、少年の会長さんもおられました。この夢をかなえることができ、少年の会長さんもおられました。

その後は、白石のロイン亭で懇親会を行い、帰つてきました。



## 交通 安全 対策部 交通事故防止総決起集会

4月14日(水)、スーパービバホーム清田羊ヶ丘通店駐車場で、清田区内5地区的町内会連合会連絡協議会・豊平警察署、関係団体、区内の企業等から約550人が参加し、「清田区交通事故防止総決起集会」が開催されました。

清田区・小角区長は「自動車を運転する際はもちろん、自転車に乗るときや歩行者としてもマナーを守り、地域の事故防止の意識を高めていきましょう。」と参加者に呼びかけたほか、豊平警察署・佐々木署長、清田区町内会連合会連絡協議会・伊藤会長、株式会社J-X-ルビバCSR推進室・小西室長から挨拶をいただき、最後に、清田区交通安全母の会連絡協議会・東海林会長による交通事故撲滅に向けた決意表明が行われました。

集会の後は、参加者全員が羊ヶ丘通の沿道で通行車両に「スピードダウン」「シートベルト着用」などの黄色のフラッグを示し、安全運転を呼びかけました。

また、7月18日(木)には、ブックオフ36号札幌美しが丘店駐車場で、各町内会や区役所、豊平警察署などの関係団体のほか、美しが丘小学校4年生の児童も加わり、総勢151名にて里・美地区的交通安全運動街頭啓発が行われました。子供たちは、グループごとに作成した交通安全のメッセージを掲げ、ドライバーに呼びかけていました。

## 環境衛生部 古着回収

5月12日(日)、里・美地区センター駐車場において、環境衛生部による古着回収が行われました。古着回収は、家庭から出るゴミを減らして資源を大事に活用する目的で、一昨年から年2回行つていているものです。今回は少し肌寒かったものの晴天に恵まれ、これまで最も多い368人の来場者があり、持ち込まれた古着などはトラックと収集車5台分にも達しました。ご協力いただいた皆様、大変ありがとうございました。



役職名	氏名	町内会名
相談役	加来 博	里塚第一
会長	平目伸二(新)	こもれび南ヶ丘
副会長(財務担当)	後藤 美智子	三里塚
副会長(事業担当)	河村 博(新)	光ヶ丘
監事	事藤 山芳彦	こもれび南ヶ丘
〃	小谷 雅彦(新)	羊ヶ丘通
環境衛生部長	下山 秋紀	桂台
〃 副部長	後藤 澤良治	桂台
防災・防犯部長	佐藤 洋	羊ヶ丘通
青少年育成部長	松廣久	里塚緑ヶ丘
交通安全対策部長	田勝彦	里塚緑ヶ丘
〃 副部長	後藤 勝彦	里塚緑ヶ丘
体育部	大竹 明夫	日の丸団地
〃 副部長	山田 勝美	南美しが丘
女性部	立竹 学(新)	こもれびの街 美しが丘壹番街
〃 副部長	村山 義勝	パシフィック 美しが丘壹番街
広報部	藤原 千代	里塚第一
〃 副部長	小川 昌代	里塚緑ヶ丘
副部長奥谷典子	原由子	里塚第一
〃 副部長	篠介	里塚第一
四季彩の杜町内会	由貴恵	羊ヶ丘通
南美しが丘	南美しが丘	

町内会・自治会名	会長名
里塚第一町内会	三浦正道
里塚第二町内会	伊藤誠二
日の丸団地町内会	前田勝則(新)
桂台町内会	竹下大久保憲雄
美里町内会	齋藤己徹
パークシティ里塚町内会	中村克己
里塚中央町内会	盛田久夫
里塚東部町内会	山口元大
光ヶ丘町内会	河村博
三里塚町内会	山崎洋行
里塚団地自治会	後藤美智子
羊ヶ丘通町内会	丹野勝
里塚緑ヶ丘町内会	山崎洋行
ライズビル里塚自治会	新藤優
グリーンヒル里塚自治会	丹野勝
こもれびの街町内会	山崎洋行
里塚ラーフマンション桂台町内会	新飯田修(新)
パシフィック美しが丘壹番街自治会	板倉均
美しが丘壹番街自治会	汐海一
ファミール美しが丘町内会	田畠正繼
コロナード美しが丘町内会	山本裕
美しが丘団地自治会	北原耕司
こもれび南ヶ丘町内会	矢崎義二
四季彩の杜町内会	光康(新)

**女性部**

## 一円玉募金

平成30年度、女性部一円玉募金活動は皆様の多大なるご協力を頂き、清田区全体で1,498,815円、里・美地区では290,990円にのぼる募金を頂きました。この運動は昭和53年度に豊平区女性部連絡協議会が開始したもので、平成9年に清田区として分区した後、22年超もの間継続しております。

皆様からの善意の募金を、平成30年12月12日(水)、清田区内の福祉施設や地区社会福祉協議会などへ、贈呈させていただきました。贈呈した施設では施設の修繕や、ストーブ、児童用遊具、食器等の備品購入や各種活動費等に活用するとの事で、施設の入所者や職員の方からたくさんのお喜びの声が寄せられております。ご協力くださいました皆様に心から御礼申し上げます。



**令和元年  
パークゴルフ大会  
成績上位入賞者  
(敬称略)**

【女性の部】スコア		
優勝	山崎 典子	51
準優勝	北島サチ子	52
3位	小尾 節子	52

【男性の部】スコア		
優勝	泉 剛三	45
準優勝	近江 和義	48
3位	高山 茂樹	48

(同スコアでの順位は年令順)



曇り空の下、6月29日(土)に、第23回目の大会が平岡公園パークゴルフ場で開催されました。女性41名、男性62名の計103名が参加し、平日会長のご挨拶をいたいた後、競技開始となりました。18ホールの競技を終えて、体育部恒例の楽しい表彰式が行われ、与那霸所長賞など色々な賞も飛び出し皆様の笑顔の中、無事大会が終了しました。ちなみに今年の女性優勝者は山崎 典子様、男性優勝者は泉 剛三様でした。来年もまた、元気なお姿の皆様をお待ちしております。

## パークゴルフ大会

**青少年育成部**

## 子どもを見守る会

6月26日(水)、女性部見学研修会を行いました。今年は、北海道警察本部を訪問し、通信指令室を見学、110番を受けてどのように指令を出すのか、交通渋滞を緩和させる信号機の操作等、事故・事件等に直ぐに対応できるよう、全道各所に設置されているカメラから送信されてくる映像に目を凝らして私たちの生活の安全を守ってくださっている現場を見せていただきました。

昼食は京王プラザホテルのランチバイキングで、美味しい料理を頂きながら交流を深めました。

午後は、市防災センターで火災時の煙道避難の仕方、暴風体験、震度7の揺れの体験等をし、昨年の震災を思い出し、備えの大切さを再認識しました。

参加者29名で、有意義な見学研修会となり、今後の女性部の活動に役立たせていきたいと思います。



曇り空の下、6月29日(土)に、第23回目の大会が平岡公園パークゴルフ場で開催されました。女性41名、男性62名の計103名が参加し、平日会長のご挨拶をいたいた後、競技開始となりました。

18ホールの競技を終えて、体育部恒例の楽しい表彰式が行われ、与那霸所長賞など色々な賞も飛び出し皆様の笑顔の中、無事大会が終了しました。ちなみに今年の女性優勝者は山崎 典子様、男性優勝者は泉 剛三様でした。来年もまた、元気なお姿の皆様をお待ちしております。

最後に、豊平警察署生活安全課

櫛林係長と里・美まちづくりセンターと那霸所長からの総評で終わりました。



次に中学校の生徒会活動の紹介がありました。

真栄中は、「挨拶・合唱を大切に」を通して、中学生と地域の方々との理解を深めていきたいと言うことと、合唱部への応援ありがとうございましたと感謝を伝えていました。平岡中は、「挨拶を大切に」を通じ、7/1～5 草むしりやゴミ拾いのボランティア活動をしましたと紹介がありました。平岡中は、「交流を大切に」を通して、スベラーズボトルの作成、職業体験で校外に出たり、ボランティアを集めゴミ拾いをする中で挨拶などの社会人の基本を身に付けていますとの紹介がありました。

続いて、美しが丘小学校 中野校長より、学校と地域と行政と連携し「子どもたちが笑顔で登校出来る学校」であり続けるために地域の方々のフォローをお願いしますとお話されていました。

次に、清田区保健福祉健康・子ども課の梅村係長より、子どもの状態改善は家の保護者の関わり方が大事ですとのお話をされました。

最後に、豊平警察署生活安全課 櫛林係長と里・美まちづくりセンターと那霸所長からの総評で終わりました。



